

## Aktuelles aus der VME-Stiftung

4/2025

### Neu im VME-Stiftungs-Team

Seit dem 15.05.2025 verstärkt Anca-Gabriela Hübner als neue Projektkoordinatorin unser Team:

**Herzlich willkommen Anca-Gabriela! Beschreibe Dich doch kurz mit drei Worten:**  
Neugierig, zielstrebig, freundlich.

#### Was begeistert Dich an MINT?

Der MINT-Bereich ist meiner Meinung nach der Schlüssel für die Gestaltung einer klimafreundlichen und ressourcenschonenden Zukunft für die kommenden Generationen.



#### Gibt es ein MINT-Thema, das Dir besonders am Herzen liegt und warum?

KI, weil es uns alle betrifft und wir frühzeitig lernen müssen, verantwortungsvoll damit umzugehen.

#### Worauf freust Du Dich bei Deiner neuen Tätigkeit?

Auf die Vernetzung und den konstruktiven Austausch mit den Verantwortlichen und Aktiven im Berufsorientierungsbereich. Aber vor allem auf die vielen strahlenden Augen der Kinder und Jugendlichen, die an den unterschiedlichen Formaten teilnehmen und auf die vielen Fragen, die sie stellen werden.

**Schön, dass Du da bist! Wir, das VME-Stiftungs-Team, freuen uns schon sehr auf die Zusammenarbeit mit Dir!**

### Fachkräftemangel trotz Wirtschaftsflaute: Niedersachsen braucht mehr MINT-Nachwuchs!

Der aktuelle [MINT-Frühjahrsreport](#) zeigt erneut die besorgniserregende Schieflage auf dem Arbeitsmarkt: 41.600 offene Stellen im MINT-Bereich stehen in Niedersachsen und Bremen nur rund 23.100 arbeitslosen MINT-Fachkräften gegenüber. Diese Lücke gefährdet die Innovationskraft unseres Wirtschaftsstandorts – und sie zeigt: Berufsorientierung an Schulen muss dringend gestärkt werden. Noch immer verlassen zu viele Jugendliche die Schule ohne eine Vorstellung von ihren Stärken und ohne klare berufliche Perspektive. Die Folgen: Warteschleifen, Ausbildungs- oder Studienabbrüche und eine unklare Zukunft für viele junge Menschen.



### Praktikumswoche Region Osnabrück

Mit der „Praktikumswoche“ können Jugendliche in den Sommerferien an einzelnen Tagen in unterschiedliche Unternehmen hineinschnuppern. Betriebe haben so die Möglichkeit, potentielle Azubis kennenzulernen. Die kostenlose Aktion richtet sich an junge Menschen (ab 15 Jahren) und Unternehmen aus der Stadt und dem Landkreis Osnabrück. Einfach [anmelden](#) und mitmachen!

### Vom Modell zur Realität – CAD, Laser und 3D-Druck im Technikunterricht



Volles Haus, viele Ideen und reger Austausch bei unserem [NetTEC<sup>3</sup>-Netzwerktreffen](#) in der BBS Brinkstraße! Rund 25 Techniklehrkräfte aus der Region Osnabrück, dem Emsland und der Grafschaft Bentheim tauchten ein in die Welt des digitalen Modellierens und modernen Fertigen. Im Fokus standen praxisnahe Anwendungen wie Autodesk Fusion, Lasercutter, 3D-Druck und eine handgeführte CNC-Fräse – alles Werkzeuge, mit denen Technikunterricht spannend und zukunftsorientiert gestaltet werden kann.

Neben praktischen Übungen und hilfreichen Videotutorials blieb reichlich Raum für Austausch und Diskussion. So wird aus Erfahrung neues Wissen – und aus dem Netzwerk ein Impulsgeber für guten Technikunterricht.

BILDUNG.  
CHANCEN.  
ZUKUNFT.

02.07.2025

Redaktion: S. Stöhr (V.i.S.d.P.), B. Grabowski

Die VME-Stiftung als Bildungsstiftung des Arbeitgeberverbands der regionalen Metall- und Elektroindustrie setzt sich für die Förderung von Nachwuchskräften ein und stärkt naturwissenschaftlich-technische Bildung.

Bohmter Straße 11  
49074 Osnabrück  
Telefon (0541) 7 70 68-0

[www.vme-stiftung.de](http://www.vme-stiftung.de)